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В принятом постановле
нии Центрального Комитета 
КПСС и Совета Министров 
СССР отмечается, что осу
ществленные в последние 
годы меры по улучшению 
условий труда на предприя
тиях и в организациях, а 
также по материальному 
стимулированию работы 
пенсионеров способствовали 
расширению применения их 
труда в народном хозяйстве. 
Вместе с тем, несмотря на 
большое социально-эконо
мическое значение работы 
ветеранов труда, их положи
тельное влияние на воспи
тание молодых рабочих в 
лучших трудовых традици
ях, еще не везде созданы 
необходимые условия для 
более широкого участия 
пенсионеров в общественном 
производстве.

В целях дальнейшего рас
ширения использования 
труда пенсионеров в народ
ном хозяйстве Центральный 
Комитет КПСС и Совет Ми

нистров СССР обязали Со
веты Министров союзных 
республик, министерства, 
Государственные комитеты 
и ведомства СССР принять 
дополнительные меры к 
более широкому привлече
нию пенсионеров для рабо
ты в народном хозяйстве, в 
частности на условиях не
полного рабочего времени, 
особенно в производственной 
сфере, а также на предпри
ятиях торговли и других 
предприятиях и в органи
зациях по обслуживанию 
населения.

Введена надбавка к пен
сии за работу после дости
жения пенсионного возра
ста. Надбавка установлена 
в размере 10 рублей в ме
сяц за каждый год работы 
после достижения пенсион
ного возраста. Общий раз
мер надбавки не должен 
превышать 40 рублей, а 
сумма пенсии с надбавкой 
— 150 рублей в месяц. Над
бавка выплачивается пен

сионерам после прекраще
ния работы. Работающим 
пенсионерам предоставлена 
возможность выбора: полу
чать пенсию во время рабо
ты или, продолжая работу 
без получения пенсии, пре- 
обрести право на повыше
ние ее за счет надбавки.

По данному вопросу из
дан соответствующий У каз 
Президиума Верховного Со
вета СССР.

Право на надбавку к пен
сии предоставлено пенси
онерам, работающим в ка
честве рабочих (младшего 
обслуживающего персонала) 
и мастеров, независимо от 
места работы, а также 
бригадиров в растениевод
стве в государственных 
предприятиях сельского хо
зяйства.

Утвержден перечень ка
тегорий работников, имею
щих право на получение во 
время работы 50, 75 и 100 
процентов назначенной
пенсии по старости, но не

выше 300 рублей вместе с 
заработком, а для отдель
ных работников — в пол
ном размере, независимо от 
заработной платы. В него 
включены все работники, 
пользовавшиеся и ранее 
этими льготами, а также 
новые категории работаю
щих пенсионеров: работни
ки, занятые в бухгалтериях, 
на контрольно-ревизионной 
работе и некоторые другие 
категории. Кроме того, пре
доставлено право получать 
пенсию служащим с тем, 
чтобы пенсия вместе с зара
ботком не превышала 150 
рублей; если они не имеют 
права на получение пенсии 
на более льготных услови
ях.

Работающим инвалидам 
Отечественной войны, пере
шедшим на пенсию по ста
рости, предусмотрена вы
плата 100 процентов назна
ченной пенсии, независимо 
от места работы, при усло

вии, чтобы сумма пенсии и 
заработной платы не пре
вышала 300 рублей в месяц. 
Увеличены материальные 
стимулы к продолжению 
работы другим пенсионерам 
из числа военнослужащих.

Установлено, что пенси
онеры, работающие на усло
виях неполного рабочего 
времени, пользуются льго
тами и преимуществами на 
одинаковых основаниях с 
рабочими и служащими, за
нятыми полный рабочий 
день (рабочую неделю). Ру
ководителям предприятий и 
организаций сферы матери
ального производства и по 
обслуживанию населения 
разрешено по согласованию 
с комитетами профсоюзов 
предоставлять пенсионерам 
по старости, по их желанию, 
отпуск без сохранения за
работной платы продолжи
тельностью до двух месяцев.

Указанные меры вводят
ся с 1 января 1980 года.
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Ю билею  города  
п о с в я щ а е т с я

Научно-практическая конференция, посвященная 
375-летию г. Томска, состоялась вчера в Доме поли
тического просвещения обкома КПСС. В ее работе 
приняли участие представители трудовых коллекти
вов, профессорско-преподавательский состав учеб
ных заведений, идеологический актив города.

Конференцию открыл вступительным словом 
первый секретарь Томского горкома КПСС Ю. И. 
Литвинцев. С докладами, посвященными револю
ционному и боевому прошлому города-юбиляра, раз
витию его экономики, культуры, высшей школы 
и науки, выступили ученые г. Томска, профессо
ра А. П. Бычков, 3. Я. Бояршинова, М. С. Кузнецов, 
Н. В. Блинов, И. М. Разгон, Т. Н. Петрова, Ю. С. 
Нехорошее, руководители творческих организаций 
города. Роль Томского городского Совета народных 
депутатов в социально-экономическом и культурном 
развитии города осветил в своем докладе замести
тель председателя горисполкома Н. А. Шнурко.

П  О  М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы М  М Е Р К А М

токарь цеха нестандартного 
инструмента Томского заво
да режущих инструментов
A. Н. Терещук выполнил 
пятилетнее задание.

Всего в этом коллективе 
в честь Дня Конституции за
вершили пятилетку уже 34 
рабочих. Более 50 досрочно 
справились с годовыми за
даниями. Среди передовиков 
производства — фрезеров
щики И. Е. Стоянов, Н. С. 
Романова, полировщик
B. А. Хомяков и многие 
другие.

75 процентов продукции 
этого цеха выпускается со 
Знаком качества.

И. МАРТЕМЬЯНОВА.

В лаборатории электриче
ских машин завода «Сиб- 
электромотор» прошли ис
пытания образцы новой се
рии электродвигателей
АИ-112-132. Их разработка 
велась рядом специалистов 
в соответствии с достиже
ниями современной науки 
и техники.

В новой серии нашли от
ражение все достижения в 
области конструирования, 
технологии и производства 
асинхронных электродвига
телей. Самые совершенные 
материалы и новейшие ис
следования сделали возмож
ным унифицировать двига-

В К Л А Д  РАЦ ИОНАЛИЗАТОРОВ
Соревнование рационализа

торов на подшипниковом за
воде возглавляет технолог 
конструкторско - технологи
ческого отдела С. И. Ильина. 
В этом году она внедрила 
в производство 5 рационали

заторских предложений, дав
ших экономический эффект 
предприятию ■— 5.700 рублей. 
Досрочно справился с годо
вым обязательством по ра
ционализации энергетик шли- 
фовально - сборочного цеха

тели с международными 
стандартами. Готовились 
электродвигатели под руко
водством главного конструк
тора проекта Ю. А. Саблина 
с участием ведущих инже
неров Л. X. Хабибулиной, 
М. Н. Барановой.

С. БОРЗУНОВА.

№ 2 В. И. Васенькин. Он до
бился экономического эффек
та — 5 тысяч рублей. А всего 
на предприятии от внедрения 
в производство пяти изобре
тений и трехсот рацпредложе
ний получено 220 тысяч руб
лей экономии.

Т. ТАРАСОВ.

Наука пятилетке

РОЖЬ УКОРАЧИВАЕТ СТЕБЕЛЬ
Хлеба, которые заколосят

ся на полях Белоруссии лет 
через пять,'будут иметь ко
роткий стебель и более пол
новесный, чем сейчас, колос. 
Так утверждает известный 
селекционер, доктор сель
скохозяйственных наук, Ге
рой Социалистического Тру
да Н. Мухин из Белорусско
го НИИ земледелия.

Ученый показывает на 
ряд золотистых снопиков, 
стоящих на шкафах. Самые 
высокие, в рост человека, — 
нынешние, за ними, по убы
вающей, — завтрашние сор
та. Последний снопик почти 
карлик, высотою менее мет
ра. Зато колос толщиною 
чуть не в палеи.

ШШМОБШЕНИЯ
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— Сейчас соломине все 
труднее удерживать колос,— 
говорит ученый. — Благо
даря успехам селекции, вы
соким дозам удобрений мно
гие хозяйства уже получают 
пятидесятицентнеровые уро
жаи. Зерна покрупнели, уве
личилось их количество в 
колосе. При дождях и силь
ных ветрах высокий сте
бель не выдерживает допол
нительных нагрузок, и хле
ба полегают. И тогда селек
ционеры пошли по пути вы
ведения карликовых форм 
злаков.

Определенных успехов в 
этом деле добились белорус
ские селекционеры, работа
ющие под руководством

Д  КИШИНЕВ
Показ сельскохозяйствен

ной техники начало в Мол
давской ССР чехословац
кое внешнеторговое объеди
нение «Мотоков». Объедине
ние, входящее в междуна
родную организацию соци
алистических стран «Агро- 
маш», демострирует в СССР 
механизированные комплек
сы для кормопроизводства 
и оборудование для живот
новодства. Образцы чехо-

Н. Мухина. С его именем 
связано создание многих 
высокоурожайных сортов 
хлебных злаков, в том числе 
первой в мире высокоуро
жайной тетраплоидной ржи 
«белта». Ее возделывание 
позволило резко увеличить 
сборы зерна в республике. 
Первая рожь с укороченным 
примерно на тридцать сан
тиметров стеблем — «бело- 
русская-23» — уже райони
рована в Хмельницкой об
ласти и высевается сейчас 
там на больших площадях. 
Получены образцы и кар
ликовой ржи.

К. ТЫЧИНА, 
корр. ТАСС.

Минск.

словацкой техники останут
ся в Молдавии, где по про
грамме межхозяйственной 
кооперации созданы круп
ные животноводческие
комплексы и объединения 
по производству кормов.

Д  ОДЕССА
Выпуск ноеых  плугов ос

воен на заводе сельскохо
зяйственного машинострое
ния имени Октябрьской ре
волюции. Ширина захвата 
семикорпусных агрегатов —
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Прием Л.  И. Брежневым рабочей группы 
Социалистического интернационала 

по п р о б л е м а м  р а з о р у ж е н и я

Успешно ведет вспашку зяби коллектив совхоза «Дуб
ровский» Кожевниковского района. Механизированным 
отрядом Успенского отделения уже вспахано более 1.200 
гектаров земли. Впереди—водители тракторов К-700 Н. И. 
Леонов и М. В. Смехунов.

НА СНИМКАХ: механизатор Михаил Васильевич Сме
хунов; на поле — «Кировцы».

Фото Е. Лисицына.
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1 октября Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Пред- 
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев принял рабочую 
группу Социалистического 
интернационала по пробле
мам разоружения.

В состоявшейся беседе 
принял участие кандидат в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
Б. Н. Пономарев.

В беседе участвовали чле
ны рабочей группы Социн- 
терна: К. Сорса (председа
тель Социал-демократиче
ской партии Финляндии) — 
председатель рабочей груп
пы; Б. Карлссон (генераль
ный секретарь Социалисти
ческого интернационала); 
В. Хаккер (секретарь по 
международным вопросам 
правления Социалистиче
ской партии Австрии) — 
секретарь группы; Л. Жос- 
пэн (секретарь по междуна
родным вопросам Француз
ской социалистической пар
тии); А. Павельчик (предсе
датель подкомитета бунде
стага ФРГ по вопросам 
разоружения и контроля 
над вооружениями); М. Ван 
дер Стул (член руководства 
Партии труда Нидерландов); 
X. Тиам (секретарь по меж
дународным вопросам Со
циалистической партии,
председатель внешнеполити
ческого комитета Нацио
нального собрания Сенега
ла); X. М. Буэно (член руко
водства Испанской социа
листической рабочей пар
тии); Э. Техера Парис (сек
ретарь. по международным 
вопросам партии Демокра
тическое действие Венесу
элы).

Отметив, что Социнтерн 
усиливает свое внимание к 
задаче разоружения, кото
рую КПСС всегда считала 
ключевой, жизненно важ
ной для трудящихся всех 
стран, Л. И. Брежнев об
стоятельно изложил в ходе 
встречи принципиальный 
подход руководства КПСС 
к этим проблемам. Он под
черкнул, что в 70-е годы 
удалось добиться заметной 
разрядки напряженности, 
оттеснить сторонников «хо
лодной войны». Подписан
ный в Хельсинки Заключи
тельный акт — это кодекс 
правил мирного сосущест
вования, значение которо
го выходит за рамки Евро
пы. Были созданы предпо
сылки для ряда важных

почти три метра. Плуги 
предназначены для работы 
с тракторами «Кировец», что 
значительно увеличит эф
фективность использования 
этих мощных машин. До 
конца года на заводе будет 
изготовлено 500 таких плу
гов.

Д  МОСКВА
Вопросы организации 

борьбы с сердечно-сосуди
стыми заболеваниями об
суждает открывшийся в Мо
скве третий всесоюзный

шагов по ограничению гон
ки вооружений, прежде все
го речь идет об ОСВ-1 и 
ОСВ-2. Первое соглашение 
было временным и ограни
ченным. Договор ОСВ-2 
идет дальше. Как отметил 
Л. И. Брежнев, этот договор 
не только ставит и количе
ственные, и качественные 
пределы стратегическим во
оружениям, но, что, может 
быть, еще важнее, он от
крывает перспективы даль
нейшего продвижения по
этому пути.

Вместе с тем Л. И. Бреж
нев обратил внимание на то, 
что враги разрядки и разо
ружения не сложили ору
жия и, если не дать им отпо
ра, они могут перечеркнуть 
все то, что сделано полезно
го. Отстоять разрядку, прод
винуть вперед дело разору
жения, расширить и углу
бить мирное международ
ное сотрудничество — тако
ва основа внешнеполитиче
ского курса нашей партии. 
Социал-демократия,  ̂ под
черкнул Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС, тоже мо
жет многое сделать для 
прекращения гонки воору
жений.

Кто прошел по дорогам 
войны, сказал Л. И. Бреж
нев, не может забыть ее 
уроков. Надо сделать все, 
чтобы молодые поколения 
знали только . дороги мира, 
сотрудничества, взаимопони
мания. Но оружие массово
го уничтожения совершен
ствуется с каждым днем. 
Стала реальной угроза его 
дальнейшего расползания по 
миру. Если кто-то пустит 
такое оружие в ход, это бу
дет катастрофой для чело
вечества. Нужно, чтобы на
роды осознали грозящую 
опасность. И долг комму
нистов и социал-демокра
тов, долг рабочего движения 
во всем мире, подчеркнул 
Л. И. Брежнев, содейство
вать этому.

Касаясь спекуляций им
периалистической пропаган
ды о так называемой «со
ветской угрозе» Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
отметил, что эта ложь, как 
дымовая завеса, нужна ини
циаторам гонки вооруже
ний, в том числе тем, кто 
сейчас проталкивает планы 
превращения Западной Ев
ропы в стартовую Площадку 
американского оружия, на
целенного на СССР. Эти

силы ведут опасную игру с 
огнем.

Советский Союз, заявил 
Л. И. Брежнев, никому не 
угрожает, ни на кого не со
бирается и не будет напа
дать. Советский Союз :— от 
его руководителей и до лю
бого рабочего и 'крестьяни
на — искренне, всей душой 
стремится к прочному миру 
и, строя свою оборону, не 
делает ничего сверх того, 
что абсолютно необходимо 
для обеспечения его безо
пасности и безопасности его 
союзников. Советский Союз 
настойчиво предлагает со
кратить вооружения, воору
женные силы и Варшавско
го Договора, и НАТО. Де
сятки предложений внесе
ны нами по этим вопросам. 
К сожалению, отметил Л. И. 
Брежнев, наши западные 
партнеры изыскивают все
возможные предлоги, чтобы 
уйти от реальных догово
ренностей о разоружении. В 
этом, собственно говоря, 
единственная причина того, 
что гонка вооружений про
должается.

Л. И. Брежнев призвал 
перейти от слов о разоруже
нии к конкретным делам. 
Мы, заявил Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, со 
своей стороны, намерены 
действовать именно в этом 
направлении, стремясь соз
давать стимулы к реаль
ному разоружению. Решаю
щее значение для прогрес
са в деле. разоружения име
ет создание климата дове
рия и взаимопонимания.

КПСС, подчеркнул в за
ключение Л. И. Брежнев, и 
впредь будет выступать за 
деловые контакты с социали- 

■ стами и социал-демократа
ми, за конструктивный диа
лог со всеми другими демок-' 
ратическими, миролюбивы
ми силами.

Мы ценим то, что уже 
достигнуто в этом плане, го
товы и дальше развивать та
кого рода отношения. Ведь 
главное состоит в том, что 
у нас есть общие задачи, 
жизненно важные для судеб 
народов.

Члены рабочей группы 
Социнтерна внимательно 
выслушали выступление 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева.

(Окончание на 3-й стр.)
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С ОФИЦИАЛЬНЫМ ВИЗИТОМ
По приглашению Совет

ского правительства с офи
циальным визитом 1 октяб
ря в Москву прибыл Пре
мьер-Министр Греческой 
Республики К. Караманлис.

На Внуковском аэродро
ме, украшенном государст
венными флагами Греции и

Советского Союза, К. Кара
манлиса у трапа самолета 
встречали Председатель Со
вета Министров СССР А. Н. 
Косыгин, министр иност
ранных дел СССР А. А. Гро
мыко, министр культуры 
СССР П. Н. Демичев, другие 
официальные лица.

(ТАСС).

С о в е т с к о -гр е ч е с к и е
п е р е г о в о р ы

1 октября в Кремле нача
лись переговоры члена По
литбюро ЦК КПСС, Пред
седателя Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгина и чле
на Политбюро ЦК КПСС, 
министра иностранных дел 
СССР А. А. Громыко с 
Премьер-Министром Грече
ской Республики К. Кара
манлисом и министром 
иностранных дел Греции 
Г. Раллисом.

Состоялся обстоятельный 
обмен мнениями по вопро
сам советско-греческих - от
ношений. Было отмечено, 
что всестороннее сотрудни
чество между Советским Со
юзом и Грецией за послед
ние годы получило значи
тельное развитие, упрочи
лись связи и контакты ме
жду государственными дея
телями и организациями 
двух стран, заключен ряд 
важных межправительст
венных соглашений. Эта 
тенденция соответствует 
традициям дружбы совет
ского и греческого народов 
и отражает общее улучше
ние политического климата 
в Европе.

Были рассмотрены имею
щиеся возможности для 
дальнейшего расширения 
экономического сотрудниче
ства и торговли между 
обеими странами и достиг
нута договоренность о про
работке ведомствами обеих 
сторон соответствующих
предложений и проектов.

При рассмотрении акту
альных международных
проблем основное внимание 
было уделено вопросам уг
лубления и расширения 
процесса разрядки между
народной напряженности, 
прекращения гонки воору
жений и разоружения, ук
репления мира и безопасно
сти в Европе и во всем мЦре.

Были подчеркнуты важ
ность договоренностей о 
практических мерах, на
правленных на достижение 
этих целей, а также значе
ние конструктивного уча
стия всех государств в ре
шении задач укрепления 
мира и международного со
трудничества.

(ТАСС).

СТИМУЛИРУЕТ
Х О З Р А С Ч Е Т

Ленинградское объеди
нение «Кириши», зани
мавшее раньше в област
ных сводках, как прави
ло, нижнюю строчку, ни 
разу в этом году не усту
пало первенство в сорев
новании. Своему успеху 
земледельцы во многом 
обязаны экономистам 
объединения, предложив
шим применить в работе 
картофелеводов принци
пы хозяйственного расче
та.

Своеобразной лабора
торией стало звено меха
низатора Е. Прокофьева. 
Коллектив, численность 
которого благодаря освое
нию смежных профессий 
сократилась на треть, 
произвел дополнительно 
к заданию около тысячи 
центнеров клубней, сэко
номил полторы тонны го
рючего, сберег запасных 
частей на тысячу руб
лей. Экономические сти
мулы, испытанные Про
кофьевым и его товари
щами, распространены 
нынче во всех производ
ственных подразделениях 
объединения. В резуль
тате себестоимость каж
дого центнера картофеля 
снижена на 50 копеек. *

В совхозах области 
преимущества хозяйст
венного расчета успешно 
используют уже более 
двухсот механизирован
ных отрядов, бригад и 
звеньев. Это позволило 
нынче на неделю опере 
дить темпы минувшей 
уборочной страды на 
картофельных полях и 
сенокосных угодьях.

С. ФОНАРЕВ, 
корр. ТАСС.

Глажево,
Ленинградская область,

съезд кардиологов. ' Высту
пивший с основным докла
дом председатель правления 
Всесоюзного научного об
щества кардиологов акаде
мик Е. И. Чазов охаракте
ризовал достижения совет
ских медиков в области кар
диологии. Научная програм
ма съезда посвящена диаг
ностике и лечению сердеч
ной недостаточности и нару
шения ритма.

Д  ОРЕНБУРГ
Земледельцы области пол

ностью уорали на полях 
зерновые культуры.

В этом году на оренбург
ской ниве выращен непло
хой урожай. Особенно высо
кими намолоты оказались 
на полях целинных совхо
зов. Отсюда в закрома Ро
дины доставлен миллион 
тонн хлеба. Большинство 
районов области провели 
жатву в хорошие сроки и 
без потерь. Ежедневная вы
работка йа один комбайн 
оказалась на несколько гек

таров выше, чем в прошлые 
годы.

Труженики полей пррдол- 
жают продажу хлеба госу
дарству.

Д  ЭЧМИАДЗИН
(Армянская ССР)
С красочным миром на

родного творчества знако
мит открывшийся мага
зин-салон. В нем представ
лены резные изделия из де
рева и камня, филигранные 
украшения из металла, об

разцы ткачества, декоратив
ная керамика — художест
венные произведения умель
цев из многих сел Арарат
ской долины. Такие магази
ны создаются во всех тра
диционных центрах народ
ных. промыслов. Сейчас в 
республике плодотворно 
трудится около трех тысяч 
мастеров, которые сохраня
ют и развивают сокровищ
ницу народного искусства.

(ТАСС).
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I В ОБЛАСТНОЙ ШКОЛЕ 
П А Р Т И Й Н О 
Х О З Я Й С Т В Е Н Н О Г О  
А К Т И В А

29 сентября состоялось 
первое занятие в област
ной школе партийно-хо
зяйственного актива по 
курсу «Владимир Ильич 
Ленин, КПСС о строи
тельстве социализма и 
коммунизма». С лекцией 
«Деятельность КПСС по 

в обеспечению благоприят- 
в ных внешнеполитических 
| условий строительства 
в коммунизма» выступил 
| лектор политуправления 
= Сухопутных сил Мини- 
!  стерства обороны СССР 
в Ф. В. Овсюк.

I  Д Р У Ж н О,
1 О Р Г А Н И З О В А Н Н О
В 1 октября прошли первые 
В занятия в 292 теоретических 
S семинарах, школах основ 
В марксизма-ленинизма, эко- 
Е номических школах, шко- 
£ лах коммунистического тру- 
~ да и комсомольских полит- 
Я школах г. Колпашева. Гор- 
S ком КПСС заблаговремен- 
| но решил вопросы комплек 
8 тования квалифицирован- 
1 ных пропагандистских кад- 
Я ров, провел в канун нового 
В учебного года семинар про 
S пагандистов. На многих пер- 
5 вых занятиях в сети пар- 
3 тийной, экономической и 
В  комсомольской учебы побы- 
3 вали члены городского пар 
В тийного актива.
3 Организованно начались 
Я занятия в сети партийной и 
Я комсомольской учебы на за- 
is воде «Металлист» объедине- 
| ния Сибкабель. Те школы 
g коммунистического труда, в 
5 которых в этот день начать 
3 учебный год позволяла 
3 сменность, были сведены в 
3 несколько секций. Тема за- 
5 нятий всюду была «Лени- 
| низм — революционное зна- 
■ мя нашей эпохи». Вот как 
5 проходило занятие в одной 
5 из секций. Сначала секре- 
| тарь парторганизации С. П.
3 Кишкенев поздравил слу- 
3 шателей с началом ■ нового
2 Учебного года. Затем препо- 
В Давалель средней школы 
В № 2 Р. П. Сухорукова про- 
5  читала лекцию. Контакт ме- 
В жду лектором и слушателя- 
| ми был полный.
3 На высоком организаци- 
Е окном и идейном уровне 
В прошли первые занятия в 
3 сети политической учебы 
3 нац авиапредприятии, в 
3 районном потребительском 
3 обществе, техучилище № 2 
| и многих других организа- 
3 циях Колпашева.м

И. ДАНИЛОВ.
♦ * 4s

3 Начались занятия в сети 
3 партийной, экономической 
3 и комсомольской учебы 
3 г. Асина. Во все' крупные 
5 организации были направ- 
3 лены члены городского пар- 
3 тийного актива. В управ- 
3 лении внутренних дел гор- 
3 исполкома на открытии 
§ учебного года присутствова- 
3 ла секретарь горкома КПСС 
В Л. В. Калинина, заведую- 
5 щий орготделом горкома 
В В. Д. Кривошеин побывал 
В в СУ-24, секретарь горко- 
| ма комсомола Л. А. Родни- 
15 кова — на городском молоч- 
S ном заводе, начальник гор- 
S отдела милиции А. Л. Жме- 
S рев посетил: занятия в авто- 
S транспортном хозяйстве,
\ прокурор города А. А. Пле- 
§ шивцев — на льнозаводе.

Всюду первые занятия 
3 прошли на высоком идей- 
3 ном уровне* при отличной 
3 явке слушателей.

Л. СЛАВИНА.

Интересно прошло объеди
ненное занятие.в трех шко
лах коммунистического тру
да Института сильноточной 
электроники СО АН СССР. 
По первой теме курса «Ле
нинизм — , революционное 
знамя нашей эпохи» вы
ступили три- пропагандиста: 
А. Н. Вороненко, О. Г. 

,НГпак и Ю. А. Маренкин. 
’Для слушателей были по
казаны фрагменты из до
кументального фильма о 
первых днях Советской вла
сти. Они прослушали в 
записи речь Владимира 
Ильича Ленина «Что такое 
Советская власть» и речь 
С. М. Кирова о необходимо
сти изучения марксистско- 
ленинской теории, произне
сенную им в 1925 году на 
пленуме Ленинградского 
горкома партии.

Занятиями на автобазе 
связи руководил как пропа
гандист ее начальник Ф. М. 
Астахов. Явка была отлич
ной. Пропагандист хорошо 
подготовился, часто исполь
зовал документы. В частно
сти, он прочитал слушате
лям два письма В. И. Лени
на к матери, ярко характе
ризующие личность вождя.

Хорошо прошли первые 
занятия на подшипниковом, 
манометровом заводах, в уп
равлении горремстрой и 
других организациях Совет
ского района.

А. НИКОЛАЕВА.

Начался новый учебный год в системах политического 
и экономического образования. В кружках, теоретиче
ских семинарах, школах начали заниматься более 180 
тысяч трудящихся нашей области.

Свыше сорока тысяч слушателей будут продолжать 
изучать курс «Конституция развитого социализма». Вво
дятся для слушателей системы партийной учебы и новые 
курсы — «Учение, преобразующее мир», «Развитой со
циализм: проблема теории и практики», «Ленин, КПСС 
о науке, образовании и воспитании», «Актуальные воп
росы идеологической работы КПСС», «Экономическая по
литика КПСС».

Большая часть слушателей комсомольских кружков 
станет изучать курсы «Биография В. И. Ленина» и «Мо
лодежи о партии». Около пятидесяти тысяч слушателей 
системы экономического образования сосредоточат свое

внимание на вопросах организации социалистического 
соревнования.

В этом учебном году в области работает 7.743 пропаган
диста, почти девяносто процентов их—с высшим и неза
конченным высшим образованием. Среди них почти 
шесть тысяч хозяйственных руководителей, инженерно- 
технических работников и специалистов сельского хозяй
ства. Около пяти тысяч пропагандистов работают по 
личным творческим планам. Шестьдесят пять процентов 
включилось в движение «Пропагандист — пятилетке эф
фективности и качества». С помощью пропагандистов 
разработаны и успешно внедряются 13 тысяч личных 
творческих планов специалистов, 56 тысяч личных про
изводственных планов и социалистических обязательств 
рабочих, 3,5 тысячи личных счетов экономии матери
альных и энергетических ресурсов.

П р о ч н а я  о с н о в а  

эффективности учебы
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му учебному году свою лич
ную библиотеку. Здесь по
явились тома произведений 
классиков марксизма-ле
нинизма. В папку вырезок 
легли новые руководящие 
партийные документы.

Хочется высказать и вот 
какое мнение: новые требо
вания партии в области пар
тийной учебы подсказывают 
необходимость предметной 
специализации пропаганди
стов. Пока пропагандисты 
каждый год осваивают но
вый предмет. Длительная 
работа пропагандиста по од
ной теме поможет повысить 
уровень занятий, сделать 
их более действенными и 
глубокими.

Вступая в новый учебный i 
год; я, как и все, кто вы- ] 
полняет это ответственное : 
партийное поручение, при- j 
ложу все силы для того, j 
чтфэы поднять на новый ] 
уровень политическое обра
зование наших кадиов.

О. ШВЕД, 
пропагандист школы ос
нов марксизма-лениниз
ма Белоярской средней 

школы.
Верхиекетский район.

В школе основ марксизма- 
ленинизма, которую я веду, 
мы начинаем изучение кур
са «Учение, преобразующее 
мир». В год подготовки к 
110-летнему юбилею со дня 
рождения В. И. Ленина яв
ляется особенно знамена
тельным, что слушатели на
чинают изучение бесценного 
теоретического наследия 
К. Маркса, Ф. Энгельса, 
В. И. Ленина.

Следует сказать, что для 
наших слушателей, боль
шинство которых с непол
ным средним образованием, 
это весьма и весьма непро
стой курс. И тут практиче
ски все зависит от пропа
гандиста, от его теоретиче
ской и методической подго
товки. Еще в июне я вни
мательно ознакомилась с 
программой и учебным пла
ном курса, опубликованны

ми в журнале «Политиче
ское самообразование», за
тем основательно прорабо
тала все темы первого раз
дела, которые также были 
опубликованы в журнале. 
Большую помощь оказали и 
курсы пропагандистов при 
Доме политического просве
щения обкома КПСС. В ре
зультате могу смело встре
чаться со слушателями.

Следует отметить, что тре
бование постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литико-воспитательной ра
боты» открывает для пар
тийных комитетов большие 
возможности в деле повы
шения уровня подготовки 
пропагандистских кадров. 
Двухнедельные курсы и бы
ли такой формой работы.

Значительно пополнила я 
во время подготовки к ново-

У Н И В Е Р С И Т Е Т  М А Р К С И З М А - Л Е Н И Н И З М А

Н о в ы й  э т а п
Для университета марк

сизма-ленинизма обкома 
партии 1979—80 учебный 
год особенней. Он будет 
проходить на завершающем 
этапе десятой пятилетки, в 
период подготовки к 110-й 
годовщине со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина 
и XXVI съезду КПСС. Это 
во многом определит содер
жание учебного процесса.

Как и в предыдущие годы, 
в университете марксизма- 
ленинизма будут изучаться 
актуальные вопросы теории 
и политики КПСС, идеоло
гической работы, филосо
фия, политэкономия, науч
ный коммунизм, история 
КПСС, экономические кур
сы, связанные с проблемами 
управленческого труда.

Возрастает удельный вес 
университета марксизма-ле
нинизма в подготовке про
пагандистов, лекторов, дру
гих отрядов идеологическо
го актива, особенно для 
сельских партийных органи
заций. Наряду со специаль
ными профилирующими 
предметами на всех отделе
ниях введено обязательное 
изучение одной из мировоз
зренческих дисциплин. Вся 
работа преподавательского 
коллектива университета 
построена таким образом, 
чтобы ^дать слушателям 
максимум знаний, необходи
мых в их повседневной ра
боте с людьми, в организа
ционной и воспитательной 
деятельности. Главный упор 
делается на самостоятель
ную работу, на активные 
формы обучения, такие, как 
научно-практические кон
ференции, написание и за
щита рефератов и диплом
ных работ. В течение учеб
ного года на факультете 
идеологических кадров пла
нируется проведение конфе
ренций «Ленинские прин
ципы внешней политики», 
«Ленинская теория социа
листической революции», 
«Ленин ■— мастер революци
онной пропаганды». На фа
культете партийно-хозяйст
венного актива слушатели 
примут участие, в обсужде
нии ■ проблем ленинского 
стиля в партийной работе, 
ленинских принципов хо
зяйствования.

В этом учебном году на 
заседаниях кафедр эконо-

познавательную задачу.
На факультете партийно

хозяйственного актива боль
шое внимание уделяется 
творческому соединению 
идейно-теоретической учебы 
с повышением компетентно
сти руководителей, совер
шенствованием управленче
ского труда, выработкой на
выков для успешной воспи
тательной работы. Препода
ватели Г. В. Симонов, М. А. 
Тырышкин, Ю. С. Прокофь
ев, А. С. Бердник и другие 
строят учебный процесс, 
тесно увязывая теорию с 
практикой. В результате 
ряд реферативных работ 
наших выпускников нашел 
практическое применение на 
предприятиях г. Томска. 
Активную помощь в подго
товке хозяйственных руко
водителей оказывают заве
дующие отделами обкома 
партии, первые секретари 
Кировского и Ленинского 
райкомов КПСС.
, Сейчас абсолютное боль

шинство хозяйственных ру
ководителей Томска, Колпа
шева, Асина окончили или 
продолжают учебу в уни
верситете. По сравнению с 
1972 годом количество ди
ректоров/ предприятий Том
ска, имеющих высшее 
политическое образова
ние, увеличилось вдвое, 
заместителей директоров — 
в 2,5 раза. Семьдесят с 
лишним процентов окончив
ших факультет партийно
хозяйственного актива яв
ляются лекторами, пропа
гандистами, докладчиками, 
политинформаторами.

За последние три года на 
партийно - хозяйствен ном  
факультете введен цикл 
лекций по коммунистиче
скому воспитанию. Уходит 
в прошлое тип руководителя 
как одностороннего админи
стратора. Сегодня он высту
пает и как специалист, и 
как организатор, и как вос
питатель трудового коллек
тива. Роль университета 
марксизма-ленинизма за
ключается в том, чтобы по
мочь становлению этого но
вого типа современного руко
водителя. Слушатели фа
культета партийно-хозяйст
венного актива будут изу
чать курс «Управление на
учно-техническим конгрес
сом в развитом социалисти-

мики и организации управ- ческом обществе». На протя-
ления промышленностью, 
философии были обсуждены 
вопросы повышения эффек
тивности учебного процесса. 
Важное место' в этой рабо
те, по единодушному мнению 
всех преподавателей, зани
мает проблемный метод обу
чения, позволяющий слуша
телю самостоятельно решать 
поставленную перед ним

жении многих лет лекцию 
«Охрана окружающей сре
ды» читал в университете 
марксизма-ленинизма про
фессор ТГУ И. П. Лаптев. В 
этом году он и руководимая 
им кафедра познакомят слу
шателей факультета партий
но-хозяйственного актива с 
циклом лекций «Социаль
ные проблемы экологии».

По-прежнему большое ме
сто в учебных программах 
уделяется ёсновным доку
ментам партии и правитель
ства, методике политической 
учебы, актуальным пробле
мам идеологической борьбы!

Введение учебного курса 
«Актуальные вопросы идео
логической работы КПСС» 
поможет партийно-хозяйст
венному активу, пропаган
дистам успешно решать воп
росы идеологического воспи
тания кадров, выполняя по
становления ЦК КПСС «О 
работе по подбору и воспи
танию идеологических кад
ров в партийной/ организа
ции Белоруссии», «О даль
нейшем улучшении идеоло
гической, политико-воспита
тельной работы» и другие 
постановления по идеологи
ческим вопросам.

На факультете идеологи
ческих кадров за предшест
вующие четыре года орга
низованы, наряду с пропа
гандистскими отделениями, 
отделение теории и методов 
идеологической работы, по
литинформаторов, массово- 
лолитическрй работы, ком
мунистического воспитания, 
журналистики, лекторского 
мастерства, работников нау
ки и преподавателей вузов. 
Впервые в истории универ
ситета марксизма-лениниз
ма открыто отделение по
вышения пропагандистского 
мастерства. Основной состав 
слушателей этого отделения 
— опытные пропагандисты, 
желающие повышать свой 
идейно-теоретический уро
вень.

Новый интересный курс 
«Актуальные проблемы 
культурной жизни» будет 
предложен слушателям от
деления политинформато
ров. Слушая курс' лекций, 
будущие политинформа
торы, агитаторы смогут 
встретиться с творческой 
интеллигенцией Томска, 
принять участие в читатель
ских и зрительских конфе
ренциях.

В постановлении ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литико-воспитательной ра
боты» сказано: «Успех по
литической и экономической 
учебы всецело зависит от 
теоретического и методиче
ского уровня пропагандист
ских кадров». Преподава
тельский состав универси
тета марксизма-ленинизма 
приложит все силы, чтобы 
помочь областной партий
ной , организации претво
рить в жизнь это указание.

О. ЛОМКО, 
заведующая учебной 
частью университета 
марксизма - ленинизма 

обкома КПСС.

Лучшая школа
Из пятидесяти школ ком

мунистического труда, су
ществующих на электротех
ническом заводе, одной из 
лучших считается школа 

^пропагандиста Г. П; Попова. 
Геннадий Петрович руково
дит ею уже пять лет и от
дает этому делу немало сил 
и энергии.

Одной из важных методи
ческих задач пропагандиста 
Г. П. Попов считает овладе
ние основами педагогики и 
психологии.

— Совершенно обязатель
но заинтересовать слушатег 
лей, излагать материал яс
но и доступно, убедительно 
и просто, на конкретных 
примерах показать, как по
лученные знания помогают 
каждому анализировать и 
совершенствовать свою ра
боту. Для этого каждый слу
шатель должен на занятии 
быть активным.

Добивается этого Г. П. По
пов уже самим построением 
занятия. Оно, как правило, 
начинается политинформа
цией слушателя по заранее 
составленному графику. За
тем проходит обсуждение

пройденного материала и 
выполненных слушателями 
практических заданий. По
сле этого пропагандист из
лагает новый материал. За
тем, если это возможно, 
демонстрируется диафильм 
на тему занятия. Это и раз
нообразит ход ’занятий, и 
делает слушателей более 
активными. Активизируют 
аудиторию и предложенные 
пропагандистом темы для 
устных сообщений. Г. П. По
пов предлагает, например, 
слушателям такие темы: «О 
стройках десятой пятилет
ки», «Социалистическое со
ревнование Томской и Кеме
ровской областей», «Наш 
труд в десятой пятилетке». 
Если говорить о диафиль
мах, то многое дали слуша
телям лента «Аграрная по
литика партии», и лента, по
священная книге Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
Леонида Ильича Брежнева 
«Малая земля».

Пропагандист стремится, 
чтобы те, кто учится, посто
янно выступали с конкрет

ным анализом производст
венной деятельности цеха, 
социалистического соревно
вания в коллективе. Это да
ет видимый эффект. Так, 
регулировщица М. П. Мар
тыненко, анализируя выпол
нение цехом производствен
ного плана этого года, 
вскрыла причины, тормозя
щие дело, в частности, 
несвоевременные поставки 
комплектующих узлов и де
талей. Паялыцица Е. А. Ку
черенко также внесла кон
кретное предложение, ■ на
правленное на устранение 
недостатков. Пропагандист 
стремится привлечь внима
ние слушателей не только к 
делам своего участка и це
ха, но и к общезаводским 
проблемам. Это заметно рас
ширяет их экономический 
кругозор.

Видимо, не следует удив
ляться, что больше полови
ны слушателей Г. П. Попова 
работают с личным клей
мом, все они являются удар
никами коммунистического 
труда. У каждого — ответ
ственное общественное по
ручение.

Хочется добавить, что и 
сам пропагандист — отлич
ный производственник, он 
награжден орденом Тру
довой Славы III степени.

И. АЛЕКСАНДРОВА.

В новом учебном году в системе партийной учебы вво- минара Чердатской средней 
дится новый курс «Учение, преобразующее мир». Учиты- школы Зырянского района:
пая его актуальность и сложность, ЦК КПСС рекомендо- в  Р®боте курсов удачно

сочетались лекции, семина-
вал провести двухнедельную курсовую подготовку про- ры> экскурсии на предприя- 
пагандистов по этому предмету.' Такую подготовку при тия города. Лекции, глубоко 
Доме, политического просвещения обкома КПСС врошли обоснованные теоретически, 
более 90 пропагандистов. " ' вызывали большой интерес.

Живо проходили собеседсфа- 
НИЯ. Все .слушатели высту
пали активно, нередко завя
зывалась оживленная ди
скуссия. Уезжаем с курсов, 
получив хороший , идейный 
и методический заряд, кото
рый поможет нам в кашей 
пропагандистской работе.

Э. Ф. ЗАЙЦЕВ, пропаган
дист школы основ марксиз
ма-ленинизма объединения 
Томскстройматериады;

— Нынешняя курсовая, 
подготовка, несомненно, да- 

, ет возможность глубже и ос-
S In, - ... .■■■--- —  новательнее усвоить мате

риал, действеннее формиро-
тии, идеологической борьбе

™ “ мДТомТншт.иче?коГ; Х ы *  ° бМеИЯТЬСЯ ™ ° M

Вот что говорят слушатели этих курсов.

Перспективная форма 
п о д г о т о в к и  кадров

С. А. КАЛАШНИКОВА,
руководитель теоретическо
го семинара, , Кривошеин- 
ский район:

— Курсы дали многое. 
Двухнедельная подготовка 
позволила нам наряду с лек
циями по содержанию ново
го предмета прослушать 
лекции по теоретическим 
основам методики партий
ной учебы, о внешней и 
внутренней политике пар-

движении и другим акту
альным вопросам. Семина
ры, собеседования по про
грамме курсов и отдельным 
произведениям В. И. Ленина 
укрепили нашу теоретиче
скую и методическую подго
товку.

Т. С. АКИМОВА, пропа
гандист теоретического се-

с другими пропаган
дистами, найти для себя не
мало интересного. Все это 
будет повседневно помогать 
в занятиях.

* * *
НА СНИМКЕ: слушатели

курсов за подготовкой it за
нятиям в библиотеке Дома 
политпросвещения.

Фото Е. Лисицына.

На районных 

с е м и н а р а х
Накануне начала учебно

го года в районах прошли 
семинары пропагандистов. 
На них были поставлены 
задачи, разъяснены пути и 
методы повышения уровня 
партийной учебы, организо
ваны консультации по пер
вым темам занятий «Лени
низм — революционное зна
мя нашей эпохи» и «Акту
альные вопросы развития 
советской экономики в све
те постановлений ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
по вопросам дальнейшего 
совершенствования хозяйст
венного механизма». В ра
боте семинаров приняли 
участие больше тридцати 
преподавателей и ученых 
томских вузов.

Каждый третий 
р а б о т а ю щ и й

— В этом учебном году, — 
рассказывает заведующий 
кабинетом политического 
просвещения , электролампо
вого завода Василий Соф- 
ронович Оносов, — различ
ными формами политиче
ской и экономической уче
бы на предприятии будет 
охвачен каждый третий ра
ботающий, в том числе 300 
коммунистов. Оборудовано 
шесть центров общественно- 
политической работы в це
хах, есть учебники и учеб
ные пособия.

Всего на заводе присту
пает к работе 56 школ, се
минаров и кружков. И про
пагандисты. и слушатели 
готовы к учебному году. И 
немалая заслуга в этом В, С. 
О Носова, в прошлом боево
го офицера, имеющего две
надцать правительственных 
наград.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

В ы с т а в к а
л и т е р а т у р ы

В Доме политического 
просвещения обкома КПСС 
открыта выставка литера
туры, посвященная 375-ле
тию со дня основания Том
ска. В помощь пропаганди
стам, лекторам, докладчи
кам подготовлен информа
ционный материал о хо
зяйственно - политической 
жизни города. Выставки 
«Томску — 375 лет» оформ
лены также в кабинетах 
политического просвещения 
райкомов партии и на пред
приятиях города.

В асиновском 
ф и л и а л е

Первые занятия в Аси
новском филиале универси
тета марксизма-ленинизма 
открыл первый секретарь 
горкома КПСС А. Д. Колты- 
ков. Он обратил внимание 
слушателей  ̂на необходи
мость дальнейшего укрепле
ния связи учебы с жизнью, 
рассказал о перспективах 
работы филиала. С лекцией

ное знамя нашей эпохи» 
выступила заведующая ка
федрой научного коммуниз
ма политехнического инсти
тута Л. И. Горбунова,

д л 51

пропагандистов

экономических
ш к о л
Дом политического про

свещения обкома КПСС про
вел областной семинар про
пагандистов экономических 
школ, изучающих курс «Ор
ганизация социалистическо
го соревнования» и руково
дителей школ коммунисту 
ческого труда по курсу
«Развитие социалистическо
го соревнования, воспита
ние коммунистического от
ношения к труду». С лек
циями, консультациями и 
информацией по актуаль
ным проблемам развития
соревнования, темам учеб
ной программы выступили 
ответственные работники 
обкома КПСС, облсовпрофа, 
облплана, доценты и препо
даватели кафедры организа
ции и планирования про
мышленного производства 
университета.

Большое внимание было 
уделено изучению опыта пе
редовых коллективов обла
сти по организации социа
листического соревнования.

С. ИВАИЧИК, 
консультант Дома поли
тического просвещения 

обкома КПСС.«Ленинизм — революцион-
............................................................................................................ ..................................................................................................................................................................... .mm.,«и, , , , , , „ и , . , , , .........

С п о л н о й
О Т В ЕТ С Т В ЕН Н О С Т Ь Ю

В минувшем учебном году 
Марина Александровна Золо
тухина, экономист Даргин
ского рейда производствен
ного объединения Чулымлес, 
впервые получила ответствен
ное поручение — руководить 
школой коммунистического 
труда на шпалозаводе. Перед 
началом замятий она много 
читала, консультировалась в 
кабинете политического про
свещения с опытными пропа
гандистами. Словом, отнес
лась к новому для себя делу 
с полной ответственностью. 
Она не раз побывала в коллек
тиве, заранее познакомилась с 
производством, со слушателя
ми, выяснила образователь
ный, уровень каждого.

Все это помогло ей с пер
вых же занятий адресоваться 
не ко всем слушателям вооб
ще, а к каждому из них, про
водить индивидуальные кон
сультации и беседы. Знание 
экономики предприятия, по
ложения дел в коллективе по
зволило ей тесно увязывать 
работу школы с производст
венной деятельностью шпало
завода, при этом она стара
лась использовать опыт всех 
коллективов рейда, СумеЛа 
она и разнообразить методи
ку занятий: лекции, собсседо- 
вояия сочетались q работе 
школы, с практическими зада
ниями, с конкретным эконо- . 
мическцм анализом работы 
бригад и каждого слушателя. 
На примере передовых бригад, 
лидеров социалистического со
ревнования — коллективов 
С. Асмуса и В. Чащина—про
пагандист стремилась распро
странить передовые методы 
труда.

Отрадно, что труд молодого 
пропагандиста в первый же 
год дал несомненный эффект. 
Достаточно сказать, что по 
итогам девятого года пяти- \ 
летки смена, в . которой ведет \ 
школу М. А. Золотухина, по- I 
стоянно перевыполняла пла
новые задания и вышла побе- \ 
дитслсм в республиканском : 
социалистическом соревнова- \ 
ни и.

Н. БОРОДКИН, I 
заведующий кабинетом 
политпросвещения объе- j 

динения Чулымлес. I
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'3 октября 1979 года - КРАСНОЕ ЗНАМЯ!

Прием Л. И. Брежневым рабочей группы 
Социалистического интернационала  
п о  п р о б л е м а м  р а з о р у ж е н и я

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

В своем выступлении 
председатель рабочей груп
пы Социнтерна К. Сорса, 
выразив благодарность за 
радушное гостеприимство, 
передал Л. И. Брежневу 
теплые личные приветствия 
и наи лучшие пожелания ..от 
председателя Социалистиче
ского интернационала това
рища Вилли Брандта. Мы, 
сказал он, глубоко призна
тельны Вам за Вашу готов
ность выделить время для 
встречи и обмена мнения
ми с нами по вопросу о 
разоружении, наиболее^
жгучей проблеме, стоящей 
в настоящее время перед 
человечеством. Мы рассмат
риваем это как выражение 
Башей личной решимости 
не щадить усилий в борьбе 
за разоружение и ослабле
ние международной напря
женности.

Создание рабочей группы 
Социалистического интер
национала по разоружению 
год тому назад отражало 
растущую озабоченность 
среди социалистов и социал- 
демократов продолжающей
ся гонкой вооружений и 
опасностью, таящейся в ней 
для безопасности и благо
состояния всех народов. Мы 
не видим иной разумной 
альтернативы разрядке, и 
мы твердо верим, что для 
сохранения достигнутого 
уровня политической раз
рядки мы должны сделать 
новые шаги б направлении 
всеобщего и полного разору
жения под эффективным 
международным контролем.

Наша встреча происходит 
в критический период вре
мени. Всего три с половиной 
месяца тому назад Вы, то
варищ Генеральный секре
тарь ЦК КПСС, и Прези
дент Дж. Картер подписали 
в Вене Договор ОСВ-2. Мы 
рассматриваем этот договор 
как отрадный исторический 
шаг в процессе установле
ния контроля над стратеги
ческими вооружениями. Мы 
надеемся, что он вскоре бу
дет ратифицирован и что 
незамедлительно начнутся 
дальнейшие переговоры о

новом количественном и, в 
особенности, качественном 
ограничении стратегических
вооружений.

Мы находимся на пере
крестке дорог: решения, ко
торые мы примем в пред
стоящие месяцы и годы, 
определят развитие всей 
международной атмосферы. 
Впереди нас ожидают или 
крупные успехи в области 
разоружения, или предстоя
щие годы окажутся перио
дом новой опасной фазы в 
гонке вооружений. Нам гро
зит опасность ■растерять ' 
плоды, собранные за десяти
летие разрядки. \

Мы верим в эффектив
ность организованной и 
пользующейся' поддержкой 
народных масс борьбы за 
мир и разоружение. Мы го
товы также признать нашу 
ответственность в усилиях, 
предпринимаемых во все
мирном масштабе.

Во время наших встреч с 
президентом. Соединенных 
Штатов, представителями 
неприсоединившихся стран 
и генеральным секретарем 
ООН мы выступали с реши
тельным призывом к раз
рядке и разоружению. Мы 
хотели бы выступить с ана
логичным призывом здесь, в 
Москве. Зная о Вашей дав
ней приверженности поли
тике мира, мы убеждены, 
что мы найдем у Вас самый 
положительный отклик.

Генеральный секретарь 
Социалистического интер
национала Б. Карлссон в 
своем выступлении сказал, 
что визит делегации Социн
терна в Советский Союз яв
ляется первым такого рода 
визитом и- носит поистине 
исторический характер. Этот 
шаг, объясняется чувством 
неотложной необходимости 
борьбы за контроль над во
оружениями, разоружение и 
разрядку.

Наша встреча, продолжал 
он, стала необходимой 
вследствие постоянно усили
вающейся гонки вооруже
ний и технических усовер
шенствований в военной об
ласти, процесса, который 
создает свою собственную 
инерцию и имеет тенденцию 
выйти из-под контроля.

Мы особенно четко со
знаем необходимость в уста
новлении контроля над 
вооружениями и в разору
жении при посещении Со
ветского Союза, страны, ко
торая понесла во время вто
рой мировой войны больше 
жертв, чем какая-либо дру
гая страна — 20 миллионов 
погибших, страны, в кото
рой нацистская военная ма
шина произвела столь огром
ные разрушения, но и стра
ны, которая внесла главный 
вклад в уничтожение этой 
машины.

Наш визит следует рас
сматривать как своего рода 
диалог между социалистами 
и коммунистами по вопросу 
о разоружении, вызывающе
му у нас общую серьезную 
озабоченность.

Социалистический интер
национал намерен продол
жать и расширять свою дея
тельность в области контро
ля над вооружениями и 
разоружения. Деятельность 
рабочей группы во главе с 
Калеви Сорса будет продол
жаться вплоть до конгресса 
Социалистического' интер
национала. В ближайшие 
годы тема разоружения ста
нет также важнейшим фак
тором в работе наших орга
низаций и партий различ
ных стран, членами кото
рых является более 15 мил
лионов человек.

Наша делегация прибыла 
в Москву в момент, когда 
мир стоит на опасной грани 
нового и еще более опасного 
витка в гонке вооружений. 
Именно с этой точки зрения 
мы должны рассматривать 
нашу работу.

Позвольте мне от имени 
Социалистического интер
национала выразить нашу 
признательность за пригла
шение на дискуссию и пере
говоры, проводимые здесь.

В беседе участвовали 
также кандидат в члены ЦК 
КЦСС, помощник Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
А. М. Александров и заме
ститель заведующего меж
дународным отделом ЦК 
КПСС В. С. Шапошников.

Встреча прошла в друже
ской, деловой обстановке.

(ТАСС).

В магазине подписных из
даний «Томск» состоялась 
встреча книголюбов, посвя
щенная 375-летию города.

Интересным было высту
пление аспирантки ТГУ 
М. И. Алексеевой. Она рас
сказала о русских писате

лях, чья жизнь, творчество 
так или иначе были связа
ны с Томском. Легендам и 
былям, связанным с истори
ей города, посвятил свой 
рассказ В. Ф. Козуров.

К этой встрече работники 
магазина хорошо подготови

лись, украсили зал, витри
ны, оформили книжные вы
ставки под девизом «Городу 
Томску — 375 лет».

НА СНИМКЕ: встречу от
крывает директор магазина 
Н. П. Сеченова.

Фото Н. -Беляева,

Еждынародная
н ф о р м а ц и я

ЕПОРТЕРЫ Т А С С  й АПН сообщают

Выступление Ф. Кастро
ГАВАНА, 1 октября. Пер

вый секретарь ЦК Компар
тии Кубы, Председатель Го
сударственного совета и Со
вета Министров республики 
Фидель Кастро в интервью 
корреспонденту радио и те
левизионной компании
США Си-би-эс, демонстри
ровавшемуся по кубинско
му телевидению, резко осу
дил раздуваемую в Соеди
ненных Штатах провокаци
онную кампанию относи
тельно присутствия на Кубе 
советского военного персо
нала.

Категорически опроверг
нув слухи, распространяе
мые американской пропа
гандой, кубинский руково
дитель подчеркнул, что на 
самом деле речь идет о во
енном учебном центре, в ко
тором работают советские 
специалисты. Этот центр, 
продолжал он, действует с 
1962 года; о чем хорошо зна
ли все президенты США. 
Утверждения о том, что с

этого времени характер и 
функции советского персо
нала изменились, — это 
ложь, преподносимая амери
канскому и мировому обще
ственному мнению.

Куба, как и вся Латин
ская Америка, не является 
собственностью США, что
бы они могли требовать 
«разъяснений» относитель
но мер, принимаемых рес
публикой для укрепления 
своей обороны, продолжал 
Ф. Кастро. Вся шумиха, 
поднятая американской ад
министрацией вокруг этого 
вопроса, преследовала пре
жде всего цель сорвать про
ведение в Гаване VI Конфе
ренции глав государств и 
правительств неприсоеди
нившихся стран, а заодно 
попытаться поднять пре
стиж нынешней американ
ской администрации.

Ф. Кастро охарактеризо
вал как лживые утвержде
ния относительно того, что 
имеющиеся на Кубе само

леты якобы могут быть ос
нащены ядерным оружием. 
Такое оружие, заявил он, 
Кубе мог бы предоставить 
только Советский Союз. Од
нако Советский Союз четко 
и неукоснительно соблюда
ет положения советско-аме
риканского соглашения
1962 года. На кубинской тер
ритории нет ни ядерного, ни 
какого-либо другого страте
гического оружия.

Назвав кампанию вокруг 
присутствия советского во
енного персонала на Кубе 
фарсом, кубинский руково
дитель вместе с тем пре
достерег США от попыток 
искусственно создать кри
зис путем демонстрации во
енной силы в районах, рас
положенных неподалеку от 
Кубы — Пуэрто-Рико, штат 
Флорида, а также усиления 
американского военного 
присутствия, на военно-мор
ской базе США в Гуантана
мо. Кубу не запугать, ска
зал он.

По законам сотрудничества
ВЕНГРИЯ. С каждым годом расширяется сотрудниче

ство между братскими странами, осуществляемое в рам
ках комплексной программы социалистической эконо
мической интеграции.

Этот снимок сделан на Баконьском приооростроитель- 
ном комбинате в Веспреме, который поставляет комплек
тующее оборудование для советских автомобилей «Лада» 
и «Москвич», для польских «ФИАТов». К 1980 году в со
ответствии с программой развития этого предприятия 
выпуск деталей для легковых машин увеличивается
здесь в два раза. „ „  . _ _
д Фото МТИ—ТАСС.

В 0 Г Л А В Е  
РЕСПУБЛИКИ -  
КОММУНИСТЫ

САН-МАРИНО, 1 октября. 
Сегодня здесь состоялась 
торжественная церемония 
вступления в должность 
двух капитанов-регентов 
республики Сан-Марино. 
Ими стали представители 
санмаринской Коммунисти
ческой партии Джузеппе 
Амичи и Социалистической 
партии Джермано Де Бьяд- 
жи. Согласно действующей 
в республике с XVII века 
конституции, два капитана- 
регента, исполня ю щ и е 
функции главы государства, 
избираются большим гене
ральным советом (парла
ментом) сроком на 6 меся
цев.

Уже второй год в Сан-Ма
рино — небольшой респуб

лике на Апеннинском полу
острове управляет прави
тельство левых сил. Оно 
было сформировано в июле 
1673 года из членов ком
мунистической, социалист 
ческой и Социалистической 
единой партий.

Это правительство вы
нуждено решать трудные 
проблемы, доставшиеся ему 
в наследие от прежних бур
жуазных правительств. На 
положении в Сан-Марино 
сказывается экономический 
кризис, охвативший Ита
лию: переживает трудности 
сельское хозяйство, растет 
безработица. Компартия и 
все другие левые силы при
лагают большие усилия, на- 
правленнные на глубокое 
обновление общества и 
преодоление кризиса. Во 
внешнеполитической обла
сти Сан-Марино решительно 
выступает за мир и разряд
ку, за незамедлительную 
ратификацию Договора об 

' ОСВ-2.

М и т и н г  д р у ж б ы
ХАНОЙ, 1 октября. Мы 

глубоко уверены в том, что 
визит болгарской партийно- 
государственной делегации 
в нашу страну внесет вклад 
в дальнейшее укрепление 
солидарности, братской дру
жбы и сотрудничества меж
ду партиями, государствами 
и народами Вьетнама и Бол
гарии, заявил Генеральный 
секретарь ЦК КПВ Ле Зуан 
на состоявшемся сегодня 
здесь митинге вьетнамо-бол
гарской дружбы в связи с 
официальным дружеским 
визитом во Вьетнам партий
но-государственной делега
ции НРБ во главе с Первым 
секретарем ЦК ВКП, Пред
седателем Государственного 
совета НРБ Т. Живковым.

С приветственной речью 
на митинге выступил член 
Политбюро ЦК КПВ, пер
вый секретарь Ханойского 
горкома КПВ Ле Ван Лы-

Т. Живков в своей речи 
отметил успехи Вьетнама в 
строительстве социализма, 
героическую борьбу народа 
по защите независимости 
страны. Вступление СРВ в 
СЭВ, указал он, явилось со
бытием международного 
значения, необходимым ус
ловием ускорения темпов 
развития экономики брат
ского Вьетнама, послужило 
укреплению великой семьи 
социалистических стран.

Вместе с Советским Сою
зом и странами социалисти
ческого содружества, вместе 
с прогрессивными силами 
мира, отметил далее Т. Жив
ков, НРБ всегда стоит на 
стороне Вьетнама, Лаоса и 
народной Кампучии, защи
щает справедливое дело всех 
народов, ведущих борьбу за 
свободу, независимость и со
циальный прогресс. Совет
ский Союз и социалистиче
ское содружество являются 
самым важным фактором

прогресса человечества, дела 
защиты мира, побед между
народного коммунистическо
го, рабочего и национально- 
освободительного движения.

ВКП и Народная Респуб
лика Болгария, сказал в за
ключение Т. Живков, высо
ко оценивают братские от
ношения с КПВ и Социали
стической Республикой
Вьетнам. Подписанные до
кументы, особенно Договор 
о мире и дружбе между 
НРБ и СРВ, внесут вклад в 
дальнейшее развитие всесто
роннего сотрудничества ме
жду обеими странами и на
родами.

В Ханое состоялась тор
жественная церемония
подписания Договора о дру
жбе и сотрудничестве меж
ду СРВ и НРБ. Договор 
подписали . с вьетнамской 
стороны — Лр Зуан, с бол
гарской — Т. Живков. В этот 
же день были подписаны 
соглашения о сотрудниче
стве в области науки и тех
ники, а также в области 
гражданской авиации.

Преступные дела «братьев - мусульман»
После первой мировой 

войны в Египте была созда
на политико-религиозная 
организация «Братья-му
сульмане». Постепенно она 
создала свои филиалы в 
других арабских странах. 
Главной целью этой органи
зации стала борьба с про
грессивными движениями 
на Ближнем Востоке. Ее 
первой крупной пробой сил 
явилась попытка свержения 
правительства Насера.

В Сирии «братья-мусуль
мане» стали проявлять по
вышенную активность вме
сте с силами' внешней и 
внутренней реакции для то
го, чтобы попытаться изме
нить антиимпериалистиче

ский курс правительства 
страны, а если не удастся, 
то свергнуть его.

В июне этого года органи
зация «Братья-мусульмане» 
устроила беспорядки в ар
тиллерийском училище в 
Алеппо, втором по величине 
городе Сирии. Были убитые 
и раненые. Устроители 
«алеппской бойни», стремив
шиеся вызвать крупные бес
порядки в стране, просчита
лись. Во всех районах САР 
сохранялось спокойствие.

Тогда «братья-мусульма
не» нанесли удар в Латакии. 
С целью разжечь межоб
щинный конфликт в этом 
крупном портовом городе 
Сирии они совсем недавно

организовали убийство шей
ха Юсефа Сарема, лидера 
весьма влиятельной в Си
рии алавитской общины.

Завеса над тайными пла
нами «братьев-мусульман» 
и их вдохновителей была 
приподнята после ареста за
местителя главы сирийской 
организации «Братьев-му
сульман» Хусни Махмуда 
Абу. В выступлении по си
рийскому телевидению он 
рассказал, что его органи
зация повинна в убийстве 
многих известных прогрес
сивных сирийских граждан. 
В их числе — ректор Дамас
ского университета Мухам
мед Фадыль, видный уче
ный и врач, ..член правления

Общества сирийско-совет
ской дружбы Ибрагим 
Нааме.

«Братья-мусульмане» уст
роили взрывы у входов в 
здания дамасского горкома 
Партии арабского социали
стического возрождения 
(ПАСВ), обкомов ПАСВ и 
организации «Молодежь ре
волюции» города Кунейтры. 
Хусни Махмуд Абу признал 
также, что задачей его орга
низации было разжигание в 
Сирии гражданской войны, 
вражды между религиозны
ми общинами, наподобие 
той, которую спровоцирова
ли в Ливане службы Ва
шингтона и Тель-Авива.

Предательские действия 
«братьев-мусульман» и их

вдохновителей встретили 
решительный отпор сирий
ского народа. Во время 
поездки в Латанию в со
ставе группы иностранных 
журналистов, организован
ной министерством инфор
мации САР, мы видели, как 
тысячи жителей вышли на 
улицы, чтобы заявить о 
своей полной поддержке по
литического курса прави
тельства Хафеза Асада. В 
грандиозной политической 
манифестации приняли уча
стие религиозные деятели, 
руководители прогрессивно
го Национального фронта, 
представители профсоюзных 
и других общественных ор
ганизаций. Они продемонст
рировали единство самых 
широких масс перед лицом 
империалистических и сио
нистских происков.

С Т Р О И Т Ь  БЫСТ Р О,  НАДЕЖНО,  К А Ч Е С Т В Е Н Н О
_  Г Л А В Н О Е  Т Р Е Б О В А Н И Е ,  Н А Д  В Ы П О Л Н Е Н И Е М  К О Т О Р О Г О  Р А Б О Т А Ю Т  Т О М С К И Е  С Т Р О И Т Е Л И

Коллективы подразделе
ний Томского территориаль
ного управления строитель
ства и организаций Мин- 
монтажспецстроя СССР за 
прошедшие годы десятой 
пятилетки, претворяя в 
жизнь решения XXV съез
да КПСС, . осуществили 
строительство и реконструк
цию новых мощностей на 
заводах «Сибэлектромотор», 
резиновой обуви, гормолза- 
воде, карандашной фабрике 
и ряде других предприятий 
Томска и области. Введены 
в эксплуатацию комплексы 
и объекты сельского хозяй
ства, культурно-бытового 
назначения и торговли, в 
том числе областной драма
тический театр, централь
ный универмаг, 390,5 тысячи 
квадратных метров жилья 
(на 22 процента .больше, чем 
за тот же период девятой 
пятилетки).

Объем выполненных' работ 
за прошедшие годы возрос 
на 20 процентов. Увеличение 
объема строймонтажа полу
чено за счет роста произво
дительности труда. По это
му показателю наше управ
ление занимает в Министер
стве строительства СССР 
второе место, уступая ли
дерство Владимирскому
территориальному управле
нию строительства.

Основные направления 
технического прогресса, над 
которыми работает инже
нерная служба управления: 
индустриализация жилищ

ного, промышленного и 
сельскохо з я й с т в е н н о г о  
строительства, механизация 
трудоемких процессов, со
кращение удельного веса 
ручного труда, совершенст
вование организации и тех
нологии строительства,
улучшение организации
производства, рационализа
ция и изобретательство, 
освоение мощностей строи
тельной индустрии.

Несмотря на то, что но 
каждому из этих направле
ний нам удалось добиться 
определенных успехов, ана
лиз показывает, что значи
тельные .внутренние резер
вы длЦ повышения произво
дительности труда еще не 
использованы.

Главным в иидустриали-4’ 
зации строительства яв
ляется его полнбсборность. 
За три года этой пятилетки 
мы добились роста удельно
го веса полносборного про
мышленного строительства 
на 10 процентов, сельскохо
зяйственного — на 43, жи
лищного — на 18 процентов. 
Удельный вес крупнопа
нельного жилья в 1978 году 
в нашем управлении соста
вил 76 процентов. По этому 
показателю мы вышли на 
одно из первых мест в ми
нистерстве, оставив позади 
такие крупные управления 
строительства, как Горьков
ское, Ленинградское, Мин
строй Литовской ССР и 
Минстрой Эстонской ССР.
' Однако удельный вес

полносборных емкостных, 
водопроводно - канализа
ционных сооружений со
ставляет всего 59 процентов, 
тогда как в передовых орга
низациях, например, в 
г. Иванове, он равен 100 про
центам. В целом по мини
стерству 60 процентов встро
енных помещений выпол
няется полносборными. Мы 
к этой работе еще не при
ступили. В Новосибирске 75 
процентов кровель дела
ются безрулонными из 
железобетонных плит. Про
шло много времени, как наш 
домостроительный комби
нат получил оснастку для 
такой кровли, однако ника
ких мер по выпуску этих 
изделий пока не принято.

Самый большой резерв 
полносборного строительства 
мы видим в возведении 
школ, детских дошкольных 
учреждений, магазинов.

В настоящее время заво
ды ЖБК-100 и ЖБИ-2 обес
печены достаточным коли
чеством оснастки для выпу
ска изделий серии ИИ-04, 
из конструкций которой со
бираются эти со.оружения. 
В 1979 году коллективы обо
их заводов должны в 2 раза 
увеличить выпуск изделий 
серии ИИ-0,4, укомплекто
вать ими 2 школы, 3 дет
ских сада, ряд лаборатор
ных корпусов и магазинов. 
Общий объем выпуска этих 
изделий должен достичь в 
1979 году 14 тысяч кубомет
ров. Задача сложная, но вы

полнимая. Сегодня по расхо
ду сборного железобетона 
(3,3 тыс. кубометра на 1 млн. 
рублей строймонтажных ра
бот) мы вышли на второе 
место в Минстрое, с увели
чением выпуска изделий 
серии ИИ-04 можем выйти 
на первое.

Большую работу продела
ли главные инженеры под
разделений, . начальники 
технических отделов по со
кращению в три раза объе
мов штукатурных работ за 
счет применения чистовой 
кладки в интерьерах зда
ний, замены кирпичных пе
регородок на сборные гипсо- 
бетонные и керамзитобетон
ные, из стеклопрофилита, 
стекла. Сегодня мы выпол
няем всего 7,6 тысячи квад
ратных метров штука
турных работ ' на мил
лион рублей. Но и здесь еще 
не все резервы исчерпаны. 
В ряде стран за рубежом 
строители вообще от штука
турки отказались, применя
ют «сухие» - методы отделки 
из прогрессивных материа
лов.

Полносборность строитель
ства — это не только сбор
ный железобетон, в послед
ние годы стали широко при
меняться для покрытий 
больших пролетов (на 18, 
24, 30 метров) легкие, про
странственные металлокон
струкции. Сейчас заводы 
Минмонтажспецстроя СССР 
освоили выпуск так назы
ваемых комплектных лег

ких металлоконструкций. В 
состав комплекта входят по
крытия с утеплителем, 
стеновые панели типа 
«сэндвич», ворота, окон
ные переплеты. Из них, на
пример, возводится сейчас 
цех металлооснастки на за
воде ЖБК-100. В текущем 
году мы планируем 13 тыс. 
квадратных метров покры
тий выполнить из легких 
металлоконструкций. К со
жалению, некоторые за
казчики любыми спо
собами стараются утвер
дить объекты из традици
онных строительных мате
риалов —- кирпича, бетона, 
штукатурки, категорически 
отказываясь от прогрессив
ных решений.

Дальнейший технический 
прогресс в полносборном 
строительстве будет осуще
ствляться за счет возраста
ния удельного Беса легких 
металлоконструкций ком
плектной поставки, строи
тельства жилых зданий на 
севере области из стекла и 
алюминия. Для этого мы 
приступили к проектирова
нию специального завода, 
мощность которого 30 тыс. 
квадратных метров жилья 
в год. Будет увеличиваться 
удельный вес крупнопанель
ного жилья в Томске, для 
чего начата реконструкция 
завода КПД с тем, чтобы до
вести его годовую мощность 
до 300 тыс. квадратных мет
ров жилья.

Большие резервы роста

производительности труда 
заложены в снижении веса 
зданий. Для этого мы дол
жны научиться выпускать 
конструкции из бетонов по
вышенной прочности; 500, 
600, 700. Это позволит умень
шить габариты изделий.

Решение всех этих важ
ных задач возложено на 
директоров и главных ин
женеров предприятий строи
тельной индустрии, главных 
инженеров и начальников 
технических отделов тре
стов, ДСК и С.МУ. Возглав
ляют эту работу начальники 
отделов управления строи
тельства.

В 1979 году мы планируем 
получить 2 процента роста 
производительности труда 
за счет усиления механиза
ции строительства.

С точки зрения организа
ционной мы идем по пути 
создания специализирован
ных подразделений, в кото
рых сосредоточены все ме
ханизмы. Так, в тресте 
Спецстроймеханизацня со
средоточена вся грузоподъ
емная и землеройная тех
ника, с помощью которой 
выполняются земляные, 
сваебойные работы, а также 
прокладываются инженер
ные коммуникации.

Большая работа нашими 
механизаторами проводится 
по замене строительно-до
рожных машин с механиче
ским приводом на гидравли
ческий, на агрегаты с боль
шей единичной мощностью.

При этом особое внимание 
уделяется увеличению вы
работки основных строи
тельных машин.

Так, на 1979 год нами 
установлены задания по 
выработке для экскаваторов 
на И процентов выше, чем 
была достигнута в 1975 году, 
для бульдозеров — на 17, 
для башенных кранов — на 
18 процентов. Однако, надо 
отметить, что эти показате
ли ниже, чем в среднем по 
Минстрою СССР. Здесь у 
нас очень большие резервы.

Проделана определенная 
работа по оснащению участ
ков малой механизации но
вым оборудованием, что по
зволит нам к концу 1979 го
да добиться снижения руч
ного труда на бетонных ра
ботах на 25,2 процента, на 
штукатурных — на 28,2, на 
малярных — на 23,5 про
цента. Однако объемы- руч
ного труда продолжают 
оставаться очень высокими 
из-за низких качественных 
характеристик механизмов. 
Мы работаем над созданием 
более совершенных машин и 
ждем от наших ученых, 
конструкторов, специалистов 
промышленных предприя
тий большей помощи.

Очень важно правильно 
использовать имеющиеся 
средства. В первую очередь 
необходимо прекратить бес
конечные перестановки их с 
объекта на объект в нару
шение утвержденных гра
фиков и проектов производ
ства работ. Контроль за 
этим должны более энер
гично осуществлять произ
водственные отделы и дис
петчерские службы как уп
равления строительства, так 
и всех подразделений тре
стов.

Одним из важнейших ре
зервов роста производитель

ности труда в строительстве 
является применение новой 
формы бригадного хозяйст
венного расчета. Территори
альное управление строи
тельства постоянно уделяет 
внимание бригадному под
ряду, осуществляя практи
ческие меры по дальнейше
му его развитию, что обеспе
чивает систематический 
рост количества хозрасчет
ных бригад и объемов 
строительно-монтажных ра
бот, выполняемых этими 
коллективами.

Удельный вес работ, вы
полненных по новой форме 
бригадного хозрасчета в 1977 
году, составил 41 процент, 
что позволило нам занять 
второе .место в Минстрое 
СССР. В 1978 году уже 4? 
процентов объемов строи
тельно-монтажных работ в 
нашем управлении выпол
нялось по бригадному под
ряду, в 1979 году" мы .плани
руем достичь 52,6 процента. 
За счет всех этих резервов 
за три года десятой . пяти
летки мы добились роста 
производительности труда 
на 22 процента. В 1979 году 
она должна увеличиться 
еще на 6,5 процента.

В управлении строитель
ства разработана и действу
ет система планирования, 
контроля и стимулирования 
внедрения достижений нау
ки и техники. Это серьезно 
помозкет коллективу Том
ского территориального уп
равления строительства 
справиться с поставленными 
XXV съездом КПСС задача
ми по росту производитель
ности труда в десятой пяти
летке.

Б. МАЛЬЦЕВ, 
главный инженер Том
ского территориального 
управления строитель

ства.
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К Олимпиаде-80

МЕДВЕЖОНКА

Олимпийский Миша, та
лисман московских Игр, не
давно освоил новое амплуа 
— стал актером. Причем его, 
как самую настоящую ки
нозвезду, «пригласили» сни
маться сразу в нескольких 
мультипликационных филь
мах.

Одна из первых ролей от
ведена ему в мультиплика
ции «Кто . получит приз?» 
Эта кинолента, снятая на 
московской киностудии «Со
юзмультфильм», рассказы
вает об одном спортивном 
соревновании в лесу. В со
стязаниях по бегу прини
мают участие еж, барсук, 
лиса и, конечно, медвежо
нок. На дистанции со зве
рями происходят разные 
приключения: то барсук
упал в овраг и не может 
выбраться, то ежик плачет 
на берегу речки, потому что 
не умеет плавать. Но Ми
ша всегда рядом и готов 
прийти друзьям на помощь. 
А  тем временем хитрая ли
са выходит в победители. 
Но мудрые судьи — орлы, 
наблюдавшие за ходом борь
бы с высоты, видели, как 
благородно вел себя Миша 
на дистанции, и решили 
присудить первое место ему.

— Пожалуй, всем создате
лям мультфильма работать 
было легко, — рассказыва
ет известный режиссер 
мультипликационных филь
мов, постановщик серии 
«Ну, погоди!» Вячеслав Ко- 
теночкин. — Художники, я 
бы сказал, органично ожи
вили талисман на киноэкра
не. Работа шла в хорошем 
спортивном темпе, так как 
мы пользовались консуль
тациями самого автора 
олимпийского талисмана ху
дожника Виктора Чижико
ва.

Я знай, что в самом ско
ром времени с олимпийским 
медвежонком произойдут и 
другие приключения в ки
нокартинах, которые снима
ются на студии «Союзмульт
фильм». Например, Влади
мир Пекарь заканчивает ра
боту над сказкой, в которой 
Мишке предстоит вступить 
в единоборство с коварной 
Бабой-Ягой. Фильм так и 
называется «Баба-Яга про
тив». Мультипликация «Са
лют, Олимпиада!» режиссе
ра Инесы Ковалевской при 
участии нашего героя ста
нет своеобразным спортив
но-музыкальным представ
лением. Иван Аксенчук ра
ботает над фильмом «Боль
шая эстафета», рассказыва
ющем об истории Игр.

В связи с предстоящей 
Олимпиадой волнующие со
бытия на спортивных аре
нах ожидаю^ и полюбив
шихся миллионам зрителей 
Волка и Зайца из мульти
пликационных серий «Ну, 
погоди!». Хочу успокоить 
малышей: в новой, 13-й
олимпийской серии Волк 
так и не сможет догнать 
Зайчишку.

Словом, олимпийскими 
заботами сейчас живут и 
ведущие режиосеры-мульти- 
пликагоры.

Н. МИХАЙЛОВА.
(АПН).

« З О Л О Т А Я  ОСЕНЬ»
Т а к  н а з в а л и  с в о й  т р а д и ц и о н н ы й  с п о р т и в н ы й  п р а з д н и к  т р у д я щ и е с я  К и р о в с к о г о  р а й о н а

С утра шли на площадь 
у Дворца зрелищ и спорта 
люди в спортивной форме. 
День выдался хороший, теп
лый, и многие пришли с 
детьми - дошкольниками. 
Я намеренно говорю об этом, 
потому что школьники бы
ли полноправными участни
ками спортивного праздни
ка. И здесь собралось их 
несколько сот девочек и 
мальчиков. Пришли тысячи 
рабочих и служащих, сту
дентов вузов и учащихся 
техникумов. И это понятно: 
ведь физкультура и спорт 
не просто популярны. Все 
больше людей всех возра
стов понимают необходи
мость занятий физической 
культурой.

Хорошо понимают это в 
Кировском райойном коми
тете партии, исполкоме рай- 
оного Совета народных де
путатов, райкоме комсомо
ла. Многое делается в рай
оне для укрепления матери
ально-технической базы, 
строятся новые спортивные 
площадки, хоккейные ко

робки, приведены в порядок 
имеющиеся спортивные соо
ружения. Все это приносит 
хорошие результаты, глав
ный из которых — массо
вость. Вот несколько цифр. 
Две трети населения рай
она приняли участие в мас
совых лыжных соревнова
ниях в прошедшем зимнем 
сезоне, тем самым киров
чане сделали весомый 
вклад в победу Томска во 
Всесоюзном смотре-конкур
се «Лыжня зовет». Уже один 
этот факт говорит о том, что 
в районе со всей ответствен
ностью подошли к выпол
нению постановления секре
тариата областного комитета 
КПСС «О дальнейшем раз
витии лыжного спорта в 
Томской области».

Самое широкое участие 
принимают кировчане в 
сдаче норм ГТО, десять ты
сяч из них стали значкиста
ми. не раз физкультурники 
района выходили победите
лями в городских и област
ных соревнованиях. И ни
чего нет удивительного в

том, что такие известные 
наши спортсмены, как мас
тер спорта международного 
класса Сергей Отепко, ма
стера спорта СССР Вален
тина Болдырева, Сергей 
Бушманов и другие явля
ются воспитанниками кол
лективов физкультуры рай
она. Это еще одно подтвер
ждение правила: массо
вость рождает мастерство.

Но вернемся к воскресно
му дню 30 сентября. 11 ча
сов утра. Открывая спортив
ный праздник «Золотая 
осень», первый секретарь 
Кировского райкома КПСС 
М. Г. Николаев сказал:

— За прошедшие пять лет 
число коллективов физкуль
туры в районе увеличилось 
в полтора раза, а количе
ство регулярно занимаю
щихся физкультурой и 
спортом возросло до 50 ты
сяч человек. В районе полу
чил развитие детский дворо
вый спорт. Мы по праву 
называем лучшими детски
ми спортивными клубами 
«Мотор» завода «Сибэлек-

тромотор», «Метеор» элек
тротехнического завода.
Команды этих клубов явля
ются сильнейшими в районе 
и городе в соревнованиях 
на призы «Кожаного мяча» 
и «Золотой шайбы». Боль
шая работа проводится по 
проведению спортивных игр 
школьников «Старты на
дежд», где лучших’ резуль
татов достигли коллективы 
школ №№ 6, 32, 51.

Доброй традицией стало в 
нашем районе проведение 
спортивного праздника 
«Золотая осень». Этот 
поаздник посвящается Дню 
Советской Конституции. В 
этом году отмечающееся 
375-летие Томска делает его 
еще более значительным и 
радостным.

И вот начались соревнова
ния. Первыми — это тоже 
традиция —- стартовали мо
тоциклисты в агитационный 
пробег по маршруту Томск 
— Богашево — Томск, по
священный Дню Конститу
ции.

Вслед за ними группа ве
лосипедистов — сборная 
команда района — прямо с 
митинга отправилась на об
ластные соревнования, кото
рые проводились в этот 
день. Прошло несколько ми
нут, и на площади у Дворца 
спорта остались только 
школьники, которые прово
дили здесь сдачу норм ком
плекса ГТО по кроссу. Ос
тальные разошлись по раз
личным стадионам, спор
тивным площадкам и залам. 
18 почетных кубков оспари
вали в этот день участни
ки соревнований по восьми 
видам спорта. Среди них — 
легкая атлетика, баскетбол, 
стрельба, шахматы, волей
бол, спортивное ориентиро
вание. И всюду вместе с 
участниками соревнований 
— болельщики.

Естественно, что самое 
большое количество участ
ников собрали соревнования 
по сдаче норм ГТО. В бере
зовой роще в районе площа
ди Южная на кроссовые 
старты вышли тысячи людей

— работники предприятий, 
студенты вузов района. 
Многие из них в этот день 
впервые стали значкистами 
ГТО, пополнилось число тех, 
кто получил право на золо
той и серебряный значки, 
что также учитывалось при 
подведении итогов соревно
вания.

Еще ведутся подсчеты оч
ков, чтобы определить побе
дителей, обладателей почет
ных кубков. Но главный 
итог известен -— праздник 
удался, в нем участвовали 
тысячи людей, и, несомнен
но, он стал удачным завер
шением летнего спортивно
го сезона, прологом к зим
ним стартам, среди которых 
будет немало соревнований 
и турниров, рассчитанных 
на самое массовое участие 
любителей физкультуры и 
спорта.

В. МИХАЙЛОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: почетные 
кубки; массовые старты.

Фото А. Петрова.

Навстречу
спортивной
з и м е

Нынче спортивная зима 
обещает быть интересной 
для томичей. Наряду с мно
гочисленными массовыми 
лыжными соревнованиями 
наш город станет местом 
проведения четырех зо
нальных первенств Сибири, 
спартакиады школьников 
и соревнований республи
канского масштаба. Как же 
подготовились в городе к 
наступающему сезону?

СОВЕТСКИЙ р а й о н
— Вместо четырех точек 

проведения массовых лыж
ных стартов, — говорит 
председатель райкома физ
культуры Н. А. Шеховцева, 
— мы решили сделать две. 
Это лыжная база «Черемуш
ки» и Михайловская роща. 
Такое решение позволит 
нам проводить соревнования 
более организованно. В Ми
хайловской роще готовим к 
зиме стартовый городок и 
подсобные помещения. Мно
гие массовые старты будут 
начинаться в городском са
ду. Здесь будет организован 
массовый прокат лыж. В' 
дневное и вечернее время 
тысячи томичей смогут по
лучить в аллеях заряд бод
рости и здоровья. В районе 
есть также три лыжные ос
вещенные трассы.

КИРОВСКИЙ РАЙОН
— У нас, как и в прошед

шем сезоне, основным цент
ром массовых лыжных 
стартов будет район пло
щади Южной, — рассказы
вает председатель Киров
ского райкома физкульту
ры Н. И. Иванов. — Здесь

разместились две самые 
крупные лыжные базы 
«Буревестник» и . недалеко 
находится база Горпрокат- 
разнобыта. Любителей вечер
них прогулок примут две 
освещенные трассы. Введем 
новую систему учета участ
ников массовых лыжных 
стартов. Будет фиксировать
ся километраж каждого 
лыжника.

ЛЕНИНСКИЙ РАЙОН
— Главной точкой зимних 

стартов станет район психо
больницы, — говорит поед- 
седатель Ленинского райко
ма физкультуры А. Л. Дани
лов. — Здесь пройдут все 
массовые мероприятия. В 
нашем районе нет пока ос
вещенной трассы.

* * *
— Звание лауреата в стар

тах «Лыжня зовет», которое 
получил наш город в минув
шем сезоне, ко многому обя
зывает, — подводит итоги 
беседы заместитель предсе
дателя горспорткомитета 
А. В. Русаков. — В насту
пающем сезоне мы должны 
закрепить успех. Наряду с 
конкурсом «Лыжня зовет» 
будет организована новая 
форма массовых лыжных 
стартов — конуре «Вечерняя 
лыжня». Это позволит более 
рационально использовать 
освещенные трассы и при
влечь к участию в соревно
ваниях большее количество 
людей. Вводятся новая фор
ма учета участников и но
вые формы их поощрения. 
В клуб «тысячников» будут 
зачисляться все, кто в тече
ние зимы пройдет на лыжах 
более 1.000 километров. А  
наградой за это станет спе
циальный значок. Награды 
ждут и участников соревно
ваний «Папа, мама и я». Во 
всех центрах массовых 
лыжных стартов будут ра
ботать торговые точки.

лятва олимпиицев
ВОЛГОГРАД, 1 октября. 

(Корр. ТАСС И. Бирюкова, 
В. Трушков). В ночном вол
гоградском небе над Мамае
вым курганом прожекторы 
высветили цифру «X X II». В 
торжественной тишине про
звучали слова: «Клянусь
беречь и умножать славу 
моей могучей Родины, бо
роться за мир и счастье лю
дей на земле...

Все силы отдам без остат
ка во славу спортивного 
знамени Родины!».

И сотни голосов повтори
ли: «Клянемся! Кинемся! 
Клянемся!».

Принятием этой клятвы 
спортсменов завершился в 
Волгограде 30 сентября 3-й 
Всесоюзный слет кандидатов 
в олимпийские сборные 
команды СССР.

Заключительный день 
проходил под 4 девизом 
«Олимпийцы — среди нас». 
Олимпийцы-80 побывали в 
учебных заведениях, на 
предприятиях и стройках 
Волгограда и города Вол
жского, встретились со

спортсменами, рассказали, 
как готовятся к ответствен
ным соревновкниям.

Особое внимание они уде
лили юным спортсменам, 
своей будущей смене. Сим
волично, что- именно в этот 
день в Артеке начались фи
нальные состязания четвер
тых всесоюзных детских 
спортивных игр «Старты на
дежд», девиз которых созву
чен девизу у заключитель
ного дня 'слета в Волгограде 
«Олимпийцы — среди нас». 
Кандидаты в главную 
команду страны направили 
в Артек школьникам наказ 
с пожеланием, чтобы «Стар
ты надежд» стали началом 
их пути и большой спорт.

Каждый из трех дней 
пребывания олимпийцев на 
героической земле Волго
града был насыщен яркими, 
волнующими событиями. 
Это — знакомство с местами 
подвига советского народа в 
годы гражданской и Вели
кой Отечественной войн, в 
годы первой пятилетки и

послевоенного строительст
ва, встречи с волгоградцами, 
трудовая вахта, участие в 
марше «Дорогой славы ге
роев Царицына — Сталин
града — Волгограда», тема
тических вечерах. Наконец 
— факельное шествие и 
клятва самоотверженно бо
роться на спортивных олим
пийских аренах.

Своими впечатлениями с 
корреспондентами ТАСС по
делились спортсмены.

Чемпион и рекордсмен ми
ра Владимир Сальников:

— Здесь, на этой земле,
мы с особой силой почувст
вовали, кому мы обязаны 
тем, что можем спокойно 
жить, работать, учиться,
заниматься любимым спор
том. Здесь мы получили ог
ромный заряд духовной си
лы. Хочется сделать все, 
чтобы добиться побед в
Моекве-олимпийской.

Трехкратный олимпий
ский чемпион Виктор Сане
ев:

— Чувства, которые я и
мои товарищи испытываем 
на героической Волгоград-’ 
ской земле, трудно выразить 
словами: гордость за свой
народ, любовь к Родине,

стремление быть достойным 
сыном ее — все это будет 
вдохновлять нас в трудной 
борьбе на Олимпиаде.

О высокой ответственно
сти, большой чести пред
ставлять Страну Советов на 
главных форумах спорт
сменов мира шла речь на 
торжественном собрании 
олимпийцев в заключитель
ный день слета. Подводя 
итоги слета, председатель 
Спорткомитета СССР С. П. 
Павлов сказал: Впервые со
ветские спортсмены 1 будут 
отстаивать звание сильней
ших, спортивную чесать От
чизны у себя дома, в столи
це нашей Родины — Моск
ве. И победить на москов
ской Олимпиаде — это вели
кое счастье для каждого со
ветского спортсмена.

Участники торжественного 
собрания с воодушевлением 
приняли письмо Централь
ному Комитету КПСС, Пре
зидиуму Верховного Совета 
СССР, Совету Министров 
СССР, в котором спортсме
ны заверили, что отдадут 
все силы для того, чтобы с 
честью пронести спортивный 
флаг Отчизны на предстоя
щих Олимпийских играх.

Н А  Т У Р Н И Р А Х  В Б Р А З И Л И И
РИО-де-ЖАНЕЙРО, 1 ок

тября. (ТАСС). По 4 очка 
набрали в шести турах про
должающегося здесь межзо
нального соревнования на 
первенство мира по шахма
там среди мужчин сразу че
тыре участника. Это совет
ские гроссмейстеры Тигран 
Петросян и Юрий Балашов, 
Лайош Портиш (Венгрия) и 
Роберт Хюбнер (ФРГ). У по
следнего «в запасе» одна 
отложенная партия.

Положение в верхней части 
таблицы стало таким после 
доигрывания незавершен
ных встреч. Петросян, ис
пользуя лучшее качество, 
сумел взять верх над кубин
цем Гильермо Гарсиа. Пор
тиш искусно использовал в 
эндшпиле свое позиционное 
преимущество и заставил 
сдаться Рафаэля Ваганяна. 
Балашов выиграл дважды

откладывавшуюся партию с 
голландцем Яном Тимиа
ном и разделил очко с Гар
сиа.

У  Ваганяна сейчас 2,5 оч
ка.

Блистательно выступает в 
том же Рио-де-Жанейро на 
женском межзональном со
ревновании тбилисская шах
матистка Нана Иоселиани. 
Уже 6 партий провела рна, 
и во всех ей сопутствовала

только победа. На целых два 
очка отстает от нее знаме
нитая югославская шахма- 
тиртка Милунка Лазаревич, 
занимающая пока 2-е место 
и имеющая одну незакон
ченную встречу.

В шестом туре Иоселиани 
выиграла у Гизелы Фишдик 
(ФРГ), Валентина Козлов
ская — у Рэчел Кротто 
(США). Нана Александрия 
отложила поединок с Бори- 
славой Борисовой из Шве
ции, Татьяна | Затуловская 
была свободной от игры.

«Уважаемая редакцияf
Сейчас в разгаре подписка 
на газеты, журналы. Слы
шал, что можно оформить 
подписку с перерывом на 
часть срока. Объясните, по
жалуйста, как это сделать?

А. ТИХОНОВ.
Первомайский район.

На вопрос нашего чита
теля мы попросили ответить 
начальника областного
агентств  ̂ «Союзпечать»
Н. Степичева:

Да, такую подписку 
оформить можно. При за
полнении подписных * доку
ментов следует лишь сде
лать необходимую запись. 
Например, подписчик жела
ет, чтобы «Учительская га
зета» в июле и августе ему 
не поступала, так как эти 
два месяца он будет в отпу
ске. В первой части абоне
мента в этом случае указы
вается, что подписка на га
зету оформляется на 10 ме
сяцев, а во второй части — 
доставочной карточке — в 
графе июль—август ставит
ся прочерк.

Такой порядок оформле
ния подписки уже давно 
практикуется.

СРЕДА, 3 октября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
10.00 «Время». 11.05. «Лю

бимые стихи». 11.35. «Девичья 
весна». Художествен н ы й
фильм. (Киностудия им. Горь
кого, 1960 г.). 13.10. Новости.

С 13.15. до 16.00. —перерыв.
16.00. Новости. 16.20. К 

Международному году ребёнка. 
Программа документальных 
фильмов. 17.10. «Подмосков
ный меридиан». 17.40. «Э. Ме- 
желайтис. Лирические этю
ды». К 60-летию со дня рож
дения. 18.30. «Беседы о пра
ве». «Мы — советские люди».

ТОМСК
" 19.00. Цв. Новости. 19.15. 
«Строители готовятся к зи
ме».

МОСКВА
19.30. «Песни борьбы и со

лидарности». 20.15. «Сегодня в 
мире». 20.30. На космических 
трассах». Концерт. 20.50. «До
живем до понедельника». Ху
дожественный фильм. (Кино
студия им. Горького. 1968 г.). 
22:30. «Время». 23.00. Ку
бок европейских чемпионов 
по футболу. «Динамо (Тбили
си) — «Ливерпуль» (Англия). 
Передача из Тбилиси. По 
окончании — «Сегодня в ми
ре».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. «Фильм — детям». 
«Лахти». 19.50. «Томску — 
высокую дисциплину труда и 
быта». 20.05. К Дню Конститу
ции СССР. «Государственный 
Герб СССР». Документальный 
фильм.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. Цв. Новости. 20.45. 

«Встреча с городом на Неве». 
«Томский драматический в 
Ленинграде». 21.10. «Музыка 
столетий». Телефильм.

СРЕДА, 3 октября
7.36. Обзор последних изве

стий. 7.44. «К зиме готовить
ся сегодня». 9.15. По страни
цам газеты «Красно!» знамя». 
9.31. «Смена». Радиожурнал 
для молодежи. «Отчеты и вы
боры в комсомоле» — хрони
ка. «Навстречу 375-летию 
Томска». 19.50. Последние из
вестия. 20.01. «Смена». Повто
рение утреннего выпуска.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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Росконперт
Томская облфилармония ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА Управлеыие культуры Томского 

облисполкома

6, 7, 8, 9 октября

Театрализованные праздничные концерты, посвященные 375 - летию города Томска

« М А М 3  7  5  »
заслуженный артист РСФСР, лауреат меж
дународного конкурса, солист ГАБТ СССР 

Владимир МАЛЬЧЕНКО, 
народный артист РСФСР 

Лев МИРОВ,
заслуженный артист РСФСР 

Марк НОВИЦКИЙ,
артистка М ХАТ им. А. М. Горького, кино
актриса, заслуженная артистка РСФСР 

Ирина МИРОШНИЧЕНКО
(исполнительница главных женских ролей'в 
кинофильмах «Пришел солдат с фронта», 
«Агент секретной службы». «Дядя Ваня». 
«Миссия в Кабуле», «Авария». «Это сладкое 
слово «свобода»),
лауреат всесоюзного и международного кон
курсов эстрадной песни

Жанна БИЧЕВСКАЯ,

В программе участвуют:
лауреат всесоюзного конкурса 

Вадим ДЕРАНЕВ,
лауреаты всесоюзного конкурса 

В. ХВОРОСТОВ и В. МЕГИРОБ,
заслуженный артист РСФСР 

Владимир ШУБАРИН,
лауреаты всесоюзных конкурсов 
Л. ЗОЛОТОВА, И. ВОДОПЬЯНОВ, 

ВОКАЛЬНО-ИНСТРУМЕНТАЛЬНАЯ 
ГРУППА

под руководством лауреата XI Всемирного 
фестиваля молодежи и студентов в Гаване, 
автора песен и ведущего солиста ансамблей 
«Пламя» и «Самоцветы»

Валентина ДЬЯКОНОВА, 
лауреат всесоюзного конкурса 

Сергей КРАМАРЕНКО,

лауреаты, всесоюзного конкурса 
Тамара и Илья ФАЛК,

артисты московской 
В. и Е. ПАН.

эстрады

Ленинградское эстрадное ревю 
«РИТМЫ ВЕКА».

Конферансье — заслуженный артист 
РСФСР Владимир ДОЛГИН.

Программу ведут дикторы Центрального 
телевидения.

Режиссер-постановщик — Кирилл БОГО
СЛОВСКИЙ.

Начало: 6 октября — в 21 час, 7 октября — 
в 12, 16 и 20 часов, 8 октября—в 18 и 21 час, 9 
октября — в 18 и 21 час.

Касса — с 11 до 20 часов. я
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П К Ш Э
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Леди Каролина Лэм» (две 
серии) — 8-30, 11, 13-20, 16,
18- 30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
«Близкая даль» — 9, 10-50 

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50, «Испытание человека» 
(две серии) — 8-30, 11, 13-30,
16, 18-30. 21. Зал кинохроники. 
«Новая Конституция принята», 
«Рассказ Тани Верховцевой о 
нашей Конституции» — 16-35. 
«Да здравствует кино!», «Сер
дечное спасибо» — 9, 10-05,
11-10, 12-15, 14-25, 15-30, 17-40. 
«Возвращение в жизнь», «По
следнее слово» — 13-20.

«ОКТЯБРЬ»
«Пять вечеров» — 10, 12 14

16- 10, 18-10, 20-10, 22. «Близ
кая даль» — 8-45, 12-10, 14-05, 
16. 18, 20, 21-50. Мультсбор-
ник № 88 — 10-30.

«СИБИРЯК»
«Розыгрыш» — 9-20. «Толь

ко она» — 11, 12-40, 14-20, 16,
17- 40. 19-20, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Ш ла собака по роялю» —

9-10, 10-40, 12-20. 14-10, 16,
17-30, 19, 20-30. . «С любовью»
— 9, 12-20. 14-10, 16, 17-40,
19- 20, 21. Мультсборник № 95
— 10-40.

«ПИОНЕР»
«Путешествие Гулливера» — 

9, 10-40. 12-20, 14, 15-40, 17-20, 
19-30, 21-10. Кинолекторий «То
мичка» — 19.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
«Народный роман» — 17. 19. 
ДВОРЩ  КУЛЬТУРЫ  

«АВАНГАРД» 
«Подранки» — 11, 15, «Твой

сын» — 17, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ

«СКБКАВЕЛЬ»
«Обвиняется в убийстве» — 

15. «Чужие письма» — 17-10, 
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«В профиль и анфас» — 16, 

18. «Горбун» — 20.
ДОМ ОФИЦЕРОВ 

«Схватка в пурге» — 19, 21.

. МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
центре г. Хмельницкого на 
равноценную в г. Томске. 

Обращаться: г. Томск,
Говорова, 28, кв. 22, 
18 часов.

ул. 
после

МЕНЯЮ двухкомнатную 
кооперативную квартиру в 
центре г. Кемерова на двух
комнатную в г. Томске (же
лательно некооперативную).

Обращаться: г, Томск, тел. 
29-75-76, к Рябовой.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в Ин
ститут сильноточной элек
троники Сибирского отделе
ния АН СССР: начальника
планового отдела, инжене- 
ров-конструктороз, иижене- 
ра-электрика, инженера з 
ОМТС, заведующего хозяй
ством (мужчину), машини
сток, лаборантов (мужчин), 
токарей, слесарей, фрезеров
щиков, плотника, электро
монтеров, инженера по тех
нике безопасности.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 17, или 
ул. К. Маркса, 7.

Коллектив производствен
ного объединения Томск- 
горпрокатразнобыт Еыра- 
жает глубокое соболезнова
ние родным и близким по 
поводу трагической смерти 
информатора объединения

РЕБЯКОВОИ
Валентины Ивановны.
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